
 

 

Protokoll 22. Quartiersrunde Neu-Donnerschwee 
20. September 2021 von 19 bis 21 Uhr KreAktiv 

(12 Teilnehmende) 
 
 
1. Begrüßung und Kennenlernen 
Aus der Vorbereitungsgruppe begrüßen Wiebke Swart und Ute Goronczy die Anwesenden. 
Die Anwesenden stellen sich kurz vor. 
 
2. Neues aus der Eigentümer-Bruchteils-Gemeinschaft des Quartiers und 
Arbeitsgruppen (Grünpflege, Verkehr, Gestaltung) 
Ein vereinbarter Termin vor den Sommerferien wurde durch die Verwaltung des Quartiers 
(IMG) abgesagt. Zu vielen Fragen ist bisher keine Auskunft erfolgt, die Rechtsklärung kann 
vielleicht nun mit Hilfe der Stadt Oldenburg als Miteigentümerin der BTG erfolgen. 

Aus der AG Verkehr entwachsen ist ein Antrag im Verkehrsausschuss durch Bündnis 90/DIE 
GRÜNEN, welcher am 12. Juli 2021 auf der Tagesordnung ist. Siehe hierzu auch 
buergerinfo.oldenburg.de TOP Ö 10.3.  Die Verwaltung der Stadt Oldenburg hat zugesagt im 
Falle einer zivilrechtlichen Auseinandersetzung als Teil der Bruchteilsgemeinschaft 
teilzunehmen. 
 
Die AG Grün berichtet, dass am Eingang Schlieffenstraße das Grün zurückgeschnitten wurde 
und das Verkehrsschild wieder frei ist. Für die nächste Eigentümerversammlung soll geklärt 
sein, welche Flächen der Gemeinschaft zuzuordnen sind und welche Arbeiten welche 
beauftragt werden müssen. Es wäre schön, wenn zum Beispiel auf freien Flächen Frühblüher 
gesät, beziehungsweise gepflanzt werden könnten, ohne dass diese einfach abgemäht werden. 
 
3. Neues vom Verein NeuDonnerschwee verbindet e.V. 
Der Verein hat einen kleinen Stand zu den Wahlen gemacht (schon am 12.9 und erneut am 
26.9 geplant). Vorstellung des Vereins und eine kleine Umfrage „Was willst Du in 
(Neu)Donnerschwee?“ „Hast Du Interesse Dich auszutauschen?“ „Hast Du Lust etwas mit 
Leuten aus deiner Nachbarschaft etwas unternehmen? Würdest Du Menschen in deiner 
Nachbarschaft helfen? Könntest Du Hilfe brauchen? Hättest Du denn Interesse Dich 
einzubringen?“ 
 https://neudonnerschwee-verbindet.de/start.html 
Ergebnisse/Rückmeldungen bisher: Gerne etwas zusammen machen, zum Beispiel Sport. 
Großes Anliegen ist die Verkehrssituation zu regeln. Wohnungsbörse, zu groß vs. Zu klein. 
Verleihbörse. 
 
BTC und OFFIS entwickeln eine App für „Leihbörse“ und haben sich an das Quartier 
NeuDonnerschwee gewendet, um ein Versuchsfeld zu haben. Im August gab es hierzu bereits 

https://buergerinfo.oldenburg.de/si0057.php?__ksinr=3696
https://neudonnerschwee-verbindet.de/start.html


einen ersten Workshop, eine zweite Veranstaltung ist für Oktober geplant. Wer Interesse hat 
eine solche App mal zu nutzen, kann sich gerne einbringen, nur so können Bedürfnisse und 
Wünsche aufgegriffen werden. 
 
Am 19. September hat das erste Mal die Jugendkulturarbeit ihre Türen geöffnet für den 
Austausch der Menschen aus dem Quartier. Die Theke wird ehrenamtlich über den Verein 
NeuDonnerschwee verbindet e.V. organisiert, der Erlös der Getränke geht direkt an die 
Jugendkulturarbeit. Das nächste Mal werden die Türen am Sonntag, 10. Oktober ab 16 Uhr für 
den Quartierstreff geöffnet. 
 
Großes Ziel des Vereins: Quartiersmanagement, im Sinne einer auch sozialen Begleitung 
 
4. Was gibt es sonst noch? (Themen im Quartier) 
Verkehr 

- Gemeinsame Aktion mit KiTa und Verein, mit Eltern und Kindern mit Bannern 
- Beleuchtungssituationen ebenfalls in Plan aufnehmen, da auch hier Handlungsbedarf 

besteht. (Stichwort dunkle Wege und Ecken) 
- Geplanter Weg Beverbäker Wiesen, gegebenenfalls Planung des Radweges auf falscher 

Grundlage bezüglicher Erschließung anliegender Bereiche erfolgt. Wegeführung unklar? 
 Was ist der aktuelle Stand? Anfrage an die Stadtverwaltung läuft bereits. Scheinbar 
soll es eine Befragung der Anliegenden geben. 

- Hinweis und Appell, vielleicht könnten alle selbst für ihre Adresse bei Google und  
OpenStreetMap prüfen, ob dort alles passend verzeichnet ist. Bei beiden Diensten 
können die richtigen Daten hinterlegt werden. 

 
Stein des Anstoßes 
¾ Menschen: Stein soll bleiben, aber an einem anderen Platz auf dem Gelände, Ergebnis der 
Umfrage bei Ausstellung. – siehe auch Bericht/Vorschlag Kulturausschuss 21. September 2021. 
Vorschlag: Sockel bleibt und kann immer wieder für wechselnde Kunstobjekte Platz bieten und 
der Stein selbst wird an die Jugendkulturarbeit übergeben für deren politische Bildungsarbeit. 
Das ist mittlerweile im Rat beschlossen worden. 
 
Urban Gardening 
Die grundbuchrechtliche Übertragung der Fläche auf zwei Stiftungen ist erfolgt. Die beiden 
Stiftungen bereiten den Boden für das Urban Gardening vor, es wird eine Hecke gepflanzt und 
ein Brunnen angelegt. Die Stiftungen wünschen sich einen festen Ansprechpartner für das 
Urban Gardening Gelände. Der Verein Neu Donnerschwee verbindet ist im Kontakt. 
Erneute Vertagung für den Start auf Frühjahr 2022. 
Die Oldenburger Stadtgärten sollen auch in die Stadtteile kommen. Hier will sich der 
Bürgerverein Donnerschwee einbringen. Eine Verknüpfung des Urban Gardening Bereichs mit 
dieser Idee scheint denkbar. 
 
Angebote AWO Hand in Hand 
Derzeit findet noch kein reguläres Programm statt. Allgemeine Informationen können auf der 
Internetseite abgerufen werden. https://www.awo-ol.de/Begegnung/Hand-in-Hand/ 
 
  

https://www.awo-ol.de/Begegnung/Hand-in-Hand/


Kita 
Es besteht weiterhin der Plan mit einer Eltern-Kind-Aktion Stehlen zu gestalten, eine 
Aufstellung auf dem Gelände der KiTa ist aus rechtlichen Gründen leider nicht möglich. Die AG 
Grün hat sich bereit erklärt nach einem möglichen Ort zu suchen. Für die bessere Haltbarkeit 
werden die Stehlen mit Bootslack behandelt. Wenn noch jemand Hartholz abzugeben hat, 
kann dieses gerne gespendet werden. Die Aktion soll im Frühjahr angegangen werden. 
Kontakt: Silke Dicht-Harms kita.beverbaeke(at)stadt-oldenburg.de 
 
Markthalle 
Zurzeit werden die Pläne aktualisiert und überarbeitet, damit der Bau endlich beginnen kann. 
Die Lokal GbR ist auf der Suche nach einem Betreiber für Markt und Lokal. Mögliche Betreiber 
(und auch viele Menschen im Quartier) wünschen sich Außengastronomie! Wenn möglich: ein 
Stück auf dem Gelände des Urban Gardening. Dazu laufen zurzeit noch Abstimmungen mit 
Stadt und Verein. 
 
 
Nächster Termin 
Montag, 15. November 2021 von 19 bis 21 Uhr, voraussichtlich bei KreAktiv Wohnen e.V. 
 
 
Protokoll: Lena Haddenhorst 
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